
第 1 回 特別養護老人ホームもも大安 運営推進会議議事録 

 

１ 日時：平成 30 年 5 月 15 日（火） 13：30～14：00 

 

２ 場所：特別養護老人ホームもも大安 会議室 

 

３ 委員出欠 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（備考）出席･･･○ 欠席･･･× 

 

あいさつ 施設長 山川広子 

本日は年度初めのお忙しい中、ご出席いただきありがとうございます。平成 30 年度 1 回目の運営推進

会議を始めさせていただきます。 

 

議事 

１.入所待ち情報 

 

２.入所者様の利用状況 

     

３.ボランティア来所報告 

 

４.その他 

 ・春の外出行事（お花見、ランチ会）  

・介護事業所としての地域貢献について 

   ・ふれあい保健室、地域ボランティアの受入れについて 

 

 

次回開催予定 奇数月の第 3 火曜日  7 月 17 日(火)13 時 30 分から 14 時 30 分 

 

 

 

 

 

 

構成区分 役職 氏名 出欠 

利用者の家族 家族代表 伊藤 さよ子   ○ 

利用者の家族 家族代表 末松 一男 ○ 

地域住民の代表者 南金井自治会 清水 岩雄 ○ 

当該事業について 

知見を有する者 

大安民生委員児童委員 

副会長 
杉本 うめ子 ○ 

いなべ市職員 いなべ市介護保険課 渡邉 茂樹 ○ 

いなべ市地域包括 

支援センター 
主任介護支援専門員 杉本 千鶴子 ○ 

事務局 施設長 山川 広子 ○ 

事務局 看護師 北浦 美佳 ○ 

事務局 相談員 水谷 恵美子 ○ 

事務局 事務員 武田 美佐子 ○ 



【要旨】 

１.入所待ち情報 

発言者 議事要旨 要望・助言等 発言・応答 

事務局 

 

 

【入所待ち情報】 

 

 

入所待ちについては、要介護 3 の方が 9 名、介護 4 が 7 名、

介護 5 が 3 名です。この中で入所の順番がきても延期され

た方もあり実際の入所待ちの人数は介護 3 が 6 名、介護 4

が 2 名、介護 5 が 3 名となっています。 

 

２.入所者様の利用状況 

発言者 議事要旨 要望・助言等 発言・応答 

事務局 

 

 

 

 

 

 

【入所者の利用状況報告】 

 

 

 

 

 

 

入所者状況は、20 名の入所があり満床です。入所前からか

かとに褥瘡がある方が 1 名みえますが他の皆さんは落ち着

いて過ごされています。2 月の終わりに喘息で 3 週間程入

院された方が、退院時はひどい譫妄状態でした。昼夜問わ

ず、絶えず誰かを呼んでいます。治療のために入院は必要

ですが、環境が変わり精神状態が落ち着かなくなり、余計

に体調を崩される傾向があります。 

 

３．施設の行事とボランティア来所報告 

発言者 議事要旨 要望・助言等 発言・応答 

事務局 

 

 

 

 

 

末松氏 

 

 

事務局 

 

 

 

 

杉 本 千

氏 

事務局 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

【ボランティア来所報告】 

 

 

 

 

 

手品をみたかったですね。行事予

定日を知らせていただけるとあり

がたいです。 

 

 

 

 

 

土曜日ならご家族さんも来ていた

だけるかもしれませんね。 

 

 

 

 

【春の行事 お花見とランチ会】 

 

 

 

 

 

 

4 月 14 日土曜日 14 時からボランティアのＫさんが手品を

披露してくれました。色々な仕掛けをしていただきトーク

がとてもお上手で皆さんとてもひきつけられて喜ばれまし

た。特にぴあハウスの利用者様が声をだして喜んでみえた

のが印象的でした。またこれからも来て頂きたいと思いま

す。 

 

 

 

事業計画として年間行事を行なっていますが、ボランティ

アの方のご都合もあり、予め決めるのが難しい状況です。

現時点で決まっているのが毎年来ていただいています七夕

コンサートで 6 月 2 日(土)に行ないます。ぴあの利用者さ

んも参加していただけるように土曜日にしています。 

 

 

特養も 3 年経過して来てくださるご家族様も決まった方々

になってきています。行事が決まった時点で特養の玄関に

お知らせを掲示するようにします。教えていただきありが

とうございます。 

お花見は 3月 27日から 30日の 4日間ですが利用者様 2名

と職員 2 名が 1 台の車で大安庁舎へ行きました。車椅子対

応の為車から降りるのは難しいので車の中からゆっくりと

川沿いの桜を見学しました。普段ずっと目をふさいでいる

方も目を開けて言葉を発したりと変化がありました。今年

は開花が早かったので急いで計画・準備をしましたが皆様

喜ばれました。ランチ会は、阿下喜にある“キッチンモモ”



 

 

 

 

 

 

 

 

 

杉 本 う

氏 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ひな祭り、こどもの日などを始め

として月に 1回程色々な行事があ

ります。昔から伝わっている行事

は子どもの成長を願うなど意味が

あるので子供達に伝えていきたい

ものの一つと考え、保育士も勉強

していわれを学んでやっていま

す。 

 

 

 

 

 

【春の健康診断について】 

 

 

 

へ利用者様2名と職員2名で３回に分かれて出かけました。

ミキサー食の方を除いた常食の 6 名の方しか参加できなか

ったのですが、普段は食事を残される方も全量摂取され、

また来年も行きたいという声がありました。次回は外出の

困難な方も参加出来るように、お弁当を作っていただいて

施設の建物の外で皆で食べる機会を作りたいと思っていま

す。5 月の節句は菖蒲の葉と菖蒲の入浴剤を入れたお風呂

に入っていただきました。幼稚園では菖蒲湯はないと思い

ますが、どんな行事をされていますか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

行事をすることで利用者様の昔の記憶が甦り、昔のやり方

を教えていただくこともあります。今年は米粉を使用した

いばら餅を作りましたが軟らかく、利用者の方にも喜んで

いただきました。なるべく季節季節の物をおだしするよう

心がけています。 

毎年春に萩原クリニックで年に一回利用者様の健康診断を

実施しています。車に乗れない方１名を除いて採血、心電

図、診察、立てる方は胸のレントゲンをしましたが皆さん

特に大きな異常はありませんでした。 

 

４．その他 

発言者 議事要旨 要望・助言等 発言・応答 

事務局 

 

 

 

 

 

 

杉 本 千

氏 

事務局 

 

杉 本 千

氏 

事務局 

 

渡邉氏 

 

事務局 

【介護福祉事業所としての地域貢

献について】 

 

 

 

 

 

参加人数はどれくらいですか。 

 

 

 

事前申込みですか。 

 

 

 

参加されているのは治療食などが

必要な方ですか。 

 

「ふれあい保健室」 

ふれあい保健室を始めてから二年経過しましたが、なかな

かご利用者が増えず、地域包括支援センターからも色々声

をかけていただきお電話をいただいたりするのですが、地

域の高齢者の方に来ていただくにはどうしたらいいかご意

見をお願いします。最近は勉強会だけでなく、昼の食事を

お出ししています。 

 

 

現在 2 名です。看護師と管理栄養士がやっていますのでも

う少し来ていただきたいです。 

 

 

食事の準備がありますので事前に申し込んでいただいてい

ます。 

 

 

健康食としての紹介をしています。制限食を召し上がって



 

杉 本 千

氏 

 

事務局 

 

 

 

池村氏 

 

 

 

 

 

事務局 

伊藤氏 

事務局 

清水氏 

 

事務局 

渡邉氏 

 

事務局 

 

 

 

杉 本 千

氏 

事務局 

 

 

 

 

 

ご高齢の方やお若い方など、どなた

でも来ていただいて大丈夫なので

すか。 

 

 

 

 

生活支援コーディネーターなどが

地域の集まりの場所を情報収集し

ており皆さんがおうちの近くで集

える場所づくりをしていますので、

お声がけをしてみてもよいですか。

ケアマネジャにも紹介してみます。 

 

老人会などはどうですか。 

 

この地域では宮美会が月２回、元気

クラブが週に２回活動しています。 

 

活動している場所への出張は難し

いですか。 

 

 

 

 

“ふれあい保健室”がもっと広まる

といいですね。 

 

 

 

 

 

 

いただきながらお話や説明をしています。 

 

 

 

興味がおありの方ならどなたでも参加いただけますが、交

通手段が課題になっています。送迎車は昼間空いています

ので、運転していただけるボランティアの方がいらっしゃ

るとありがたいのですが。 

 

 

 

 

 

 

よろしくお願いします。 

 

お話にうかがっています。 

 

 

今度、宮美会さんへご挨拶に伺う予定です。 

 

 

お声がけをいただき講演を行いました。出張先での食事の

提供は難しいです。先日、お会いした方がいなべ市の介護

予防教室に参加され「楽しい」と喜んでおられましたが、

卒業後の行き先がないので困っていらっしゃいました。 

 

 

来ていただけるのに、何か良い案がありましたらぜひよろ

しくお願いします。介護施設の食事を召し上がっていただ

く機会もなかなか無いので色々な方にご参加いただけたら

と思います。 

ご報告としては以上ですが、何かご質問等はございません

か。なければこれで閉会とさせていただきます。 

 

次回の開催について 

発言者 議事要旨 要望・助言等 発言・応答 

事務局 【次回の会議の予告】 奇数月の第 3 火曜日に運営推進会議を行いますので、次回

開催は 7 月 17 日 13 時 30 分からです。お世話になります

が宜しくお願い致します。本日はご出席いただき有難うご

ざいました。 

 

 


